

Extiende acción a funcionarios públicos

Aplica INE medidas cautelares en contra de Adán Augusto López

EL ÓRGANO determina que los días 2 y 3 de abril dirigieron mensajes de apoyo al Presidente López Obrador; fue un fin de semana desafortunado para la democracia: Murayama

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) aplicó medidas cautelares en contra del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, así como de los funcionarios públicos federales y locales que participaron en los eventos para promover la revocación de mandato el pasado fin de semana.

La Comisión de Quejas y Denuncias del órgano electoral resolvió las quejas que presentaron PAN y PRD, por los actos en los que participó el encargado de la política interna del país, el titular de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, y Mario Delgado, dirigente nacional de Morena.

o el dato

Las medidas y tutela preventiva se aplicaron también para Alejandra Frausto, secretaria de Cultura; Tatiana Clouthier, de Economía; Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad, entre otros.

El análisis realizado por los consejeros electorales determinó que durante los eventos de los días 2 y 3 de abril, estos funcionarios tuvieron una participación activa y dirigieron mensajes de apoyo al Presidente López Obrador.

Se puntualizó que son funcionarios de primer nivel, por lo que no pueden desvincularse de esta condición de servidores públicos, de modo que se declaró precedente que retiren de sus redes sociales los mensajes de promoción y, en la vía de la tutela preventiva, ordenar que ajusten sus conductas a la legislación, por lo que no pueden promover la revocación.

El consejero Ciro Murayama comentó que fue un fin de semana desafortunado para la democracia, por la reiteración de faltas en distintos puntos, como en el puerto de Veracruz; en Torreón, Coahuila, y en Hermosillo, Sonora.

Expuso que participaron los integrantes de la "polítiquísima trinidad", ya que asistieron los miembros de la organización Que Siga la Democracia, afín al actual mandatario federal; también subordinados directos del Ejecutivo federal, tanto de la administración pública federal, como gobernantes locales —los gobernadores Cuitláhuac García y Alfonso Durazo, a quienes también se les impusieron las medidas cautelares—, y el dirigente de Morena, Mario Delgado.

Murayama explicó que, por si fuera poco, se llevó a cabo un acto sin precedentes, ya que participó el general Luis Rodríguez Bucio, con todo y su uniforme.

"Estamos ante una situación que yo no recuerdo que tuviera antecedente, que es la participación en eventos políticos de las cabezas de las Fuerzas Armadas, incluso en uniforme de servicio; en su momento se tendrá que pronunciar

"ESTAMOS ante una situación que yo no recuerdo que tuviera antecedente, que es la participación en eventos políticos de las cabezas de las Fuerzas Armadas"

Ciro Murayama
Consejero Electoral del INE



EL SENADOR Julen Rementería presentó un video donde se observó al Presidente justificar los viajes del secretario, ayer.

Morena y oposición chocan en el Senado

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

MORENA Y LA OPOSICIÓN se enfrentaron en la sesión del Senado por la participación del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y del comandante de la Guardia Nacional (GN), Luis Rodríguez Bucio, en actos proselitistas a favor de la revocación de mandato que se realizaron el fin de semana anterior.

Mientras los grupos parlamentarios del bloque de contención demandaron que el secretario de Gobernación se separe del cargo, y reclamaron que el titular de la GN se involucre en la promoción de la revocación de mandato, con el uso de recursos públicos, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que defenderán, sin regateos, a estos funcionarios y al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Durante el debate, el coordinador parlamentario del PAN, Julen Rementería, presentó desde la tribuna del salón de plenos, en una pantalla, un video en el que se observó al Presidente de la República justificando

los viajes de Adán Augusto López para cumplir con sus tareas como funcionario federal; sin embargo, el propio encargado de la política interna del país, en el evento en Coahuila y en Sonora, promovió abiertamente la revocación de mandato.

El panista incluso ironizó ante los senadores: "Ahorita vienen las palomitas", a lo que los miembros de la bancada morenista respondieron con rechazo.

También los senadores del PRI reclamaron el uso de los recursos públicos para hacer proselitismo y, particularmente, Beatriz Paredes enfatizó que no se debe permitir el uso de las Fuerzas Armadas en procesos electorales.

"Lo que es gravísimo, lo que es inadmisiblemente para el desarrollo del país, es que se utilicen los recursos de la corporación que está responsabilizada de la seguridad y que las figuras que debe de encabezar de manera absolutamente neutral el combate a la seguridad, participen en actos proselitistas", dijo.

La senadora recordó que los delitos electorales se pueden procesar penalmente.

o el tip

Oposición en el Senado desconoció al titular de Segob, como interlocutor válido con los partidos, luego de su ataque frontal contra el INE.

sobre el fondo el TEPJF (Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) y respaldó el proyecto que no nos pronunciamos sobre el uso de recursos públicos, si bien en las quejas que se presentaron se da cuenta de uso incluso de aeronaves de las fuerzas de seguridad, que transportaron a servidores públicos", explicó.

La presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, Adriana Favea, reiteró que ningún servidor público, ni los partidos, de acuerdo con lo que estableció la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pueden promover la revocación de mandato.

"Este procedimiento de revocación

"Yo aclararé en su momento", asegura el titular de Segob

EL SECRETARIO de Gobernación, Adán Augusto López, reiteró que de ninguna manera violó la ley al promocionar el fin de semana en Coahuila, la consulta de revocación y adelantó que lo aclarará en su momento.

"Ya lo aclararé en su momento con la autoridad correspondiente", detalló el encargado de la política interior del país, al tratar de huir de los medios de comunicación que de manera insistente le cuestionaron sobre su actuar.

El secretario de Gobernación fue captado al ingresar a la Línea 2 del Metro, en la estación Zócalo a un costado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sin embargo, a paso apresurado entró a los torneros y se limitó a no responder a las preguntas de los medios que lo seguían.

"No acostumbro a dar declaraciones si quieren ver, saber sobre una actividad pública, ahí están los organismos de transparencia; yo estoy obligado a transparentar mis acciones", dijo.

El funcionario federal bajó en la estación Allende (sólo una después) y caminó hasta la calle Tacuba del Centro Histórico y después hasta 5 de Mayo, para tomar un taxi de nueva cuenta al Zócalo capitalino.

Jorge Butrán

de mandato es del Presidente de la República, entonces se tendría que guardar este silencio de los servidores públicos, y son servidores emanados del Gobierno federal, y los que son gobernadores fueron postulados por Morena, del que es originario el actual Presidente de la República", puntualizó.

“NO DOY DECLARACIONES”, REPITIÓ UNAS 50 VECES

De ninguna manera violé la ley, asegura Adán Augusto López

Los reporteros le preguntaron sobre el presunto uso de recursos públicos para promover la consulta de revocación // Intentó alejarse en el Metro

FABIOLA MARTÍNEZ
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Para eludir a los reporteros, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, optó por caminar aprisa por un costado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cruzar la avenida Pino Suárez y meterse al Metro Zócalo/Tenochtitlan. Luego, subirse a un vagón atiborrado sólo para bajarse a la siguiente estación, y de ahí abordar un taxi para volver al mismo punto de inicio: el edificio de la Corte, donde finalmente sí tuvo una reunión privada.

En el trayecto, el funcionario manifestó unas 50 veces: “no doy declaraciones”, sobre todo cuando se le insistía sobre las acusaciones por el presunto uso de recursos públicos para promover la consulta de revocación de mandato. A esa hora todavía no se había divulgado el resolutivo del Instituto Nacional

Electoral en contra de funcionarios federales y estatales, él incluido, por hablar en favor del presidente López Obrador en tiempo de veda.

Al inicio de la huida, López Hernández expresó: “Ya lo declararé en su momento ante la autoridad correspondiente”.

—¿Violó la ley?

—De ninguna manera —sostuvo.

El recorrido —que terminó siendo un circuito— comenzó cuando los reporteros esperaban la salida de Palacio Nacional del embajador de

Estados Unidos en México, Ken Salazar, así como de directores del SAT y el empresario Ricardo Salinas Pliego.

Apareció el secretario de Gobernación platicando con la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, y después se enfiló hacia la Corte.

Los reporteros corrieron para alcanzarlo y captar la imagen del funcionario entrando a ver a los ministros, pero de pronto se vio a un secretario de Gobernación titubeante y evasivo. Apuró el paso, dobló en Venustiano Carranza, atravesó la avenida Pino Suárez y se metió al Metro. Uno de sus elementos de seguridad le acercó un boletito blanco, del transporte colectivo y, pese a la insistencia, sólo se detuvo para repetir, con muchos matices, que no daría declaraciones que porque así es él, que porque no tiene esa costumbre y que porque llevaba prisa, de ahí que cualquier información habría que pedirla a las oficinas de comunicación social

o de transparencia, señaló.

En la carrera se mezclaban las preguntas de los periodistas con las expresiones de algunos transeúntes como los chavos que le gritaron “legalice la mota” o el señor que soltó “¿se está dando su baño de pueblo?”

El secretario llegó al andén y después de esperar un par de minutos se puso el cubrebocas y dio el salto para apretujarse en el vagón. Los comunicadores lo siguieron, así que optó por bajarse en Allende y encaminarse hacia el vehículo que lo llevaría de regreso, apenas unas cuantas cuadras, al Zócalo. Antes se acercó a los reporteros para decirles “que les sea leve”. Creyó que ya había dejado las preguntas atrás pero cuando salió de la Corte los comunicadores le insistieron, ahora, de la charla con el o los ministros.

Minutos después salió de la puerta principal de Palacio el presidente López Obrador, muy relajado, ataviado con su traje de beisbol para ir a ejercitarse.

“

¿Se está dando su
baño de pueblo?
Legalice la mota